

Pontífice pide Orar por Víctimas Muro de Berlín

CIUDAD DEL VATICANO, agosto 13 (UPI).— El Papa Juan Pablo II apeló hoy al mundo a orar "en memoria de todas las víctimas" que perecieron intentando cruzar el Muro de Berlín al lado occidental, desde que éste fue construido hace 25 años.

El Papa marcó el aniversario en un mensaje ante 10,000 peregrinos —incluyendo cientos de alemanes— que llenaron el moderno auditorio Pablo VI.

"La comunidad católica de Berlín nos ha informado que celebrará una liturgia para marcar el 25º aniversario de la construcción del Muro en memoria de todas las víctimas que se han registrado desde entonces", dijo el Papa, hablando en alemán.

"Oremos juntos por nuestros hermanos y hermanas, especialmente por aquellas víctimas y también por to-

das las personas y familias que han sufrido directamente" ha causa del Muro, dijo.

"También imploremos al Padre Celestial la reconciliación y la paz, en justicia y libertad, sabiendo que la más fuerte y legítima aspiración de todo el pueblo

europeo y del mundo son estos valores" dijo. Funcionarios del Vaticano dijeron que en la Iglesia Reina María, la mártir de Berlín, se realizará una liturgia de penitencia, seguida por una misa y una hora de adoración a María.

Nicaragüenses Capturan a Pescadores Hondureños

TEGUCIGALPA, agosto 13 (ACAN-EFE).— Una lancha nicaragüense, tripulada por civiles armados, capturó a dos pescadores hondureños en aguas del Golfo de Fonseca, Océano Pacífico, se informó hoy en esta capital.

Los pescadores Antonio Barralaga y Ricardo Pínel Osegura, tripulaban una panga (canoas con motor fuera de borda), propiedad de Oscar Rodríguez, cuando fueron atacados por los nicaragüenses.

Oscar Rodríguez posee

cerca de cuarenta pangas dedicadas a pesca de camarón jumbo para la exportación.

Especificó el empresario que "ya hemos denunciado a la Cancillería la captura de los dos pescadores hondureños para que se hagan gestiones para su liberación y la protesta del caso ante el régimen sandinista".

Agregó que la captura se realizó en el sitio conocido como "Torrecillas", en aguas jurisdiccionales de

—Favor pase a la página 30.

Tropas Francesas de Paz Permanecerán en Líbano

PARIS, agosto 13 (AP).— El Presidente Francois Mitterrand, en un mensaje dirigido al Secretario de Naciones Unidas Javier Pérez de Cuéllar, dijo que los soldados franceses encargados de preservar la paz en Líbano, 15 de los cuales resultaron heridos en choques con milicianos, permanecerán en ese territorio.

Una fuente del palacio de gobierno dijo que Mitterrand expresó al Secretario de la ONU que "estaría muy agradecido por lo que

se pudiera hacer para evitar una repetición" de los choques producidos el martes entre tropas francesas y milicianos musulmanes chaitas, en el sur de Líbano.

El Presidente dijo que los choques "dan testimonio de una inquietante evolución de la situación" en Líbano.

Sin embargo, "Francia, fiel a sus compromisos, continuará trabajando al servicio de la paz", añadió la declaración difundida por el Palacio Gubernamental".

Resumen mundial

Crean Cátedra sobre Descubrimiento de América en Panamá

PANAMA, agosto 13 (ACAN-EFE).— La celebración del V Centenario del Descubrimiento de América quedó oficialmente iniciada con la instalación de una cátedra universitaria para estudiar la cultura hispanoamericana, la primera que se crea con ese fin en el continente.

La Universidad de Panamá inauguró anoche la cátedra "Quinto Centenario del Descubrimiento de América", que, hasta 1992, promoverá actividades que resalten la fusión de las culturas americanas y

—Favor pase a la página 17.



PUERTA DE BRANDENBURGO. Berlín Oriental, agosto 13. En el 25o aniversario de la construcción del Muro de Berlín, que divide a Alemania en dos, turistas se fotografían frente a la puerta de Brandenburgo. (AP).

Comerciante de Armas Niega Nexos con CIA

MIAMI, agosto 13 (UPI).— Un comerciante de armas llevadas al Perú y posteriormente a Panamá aseguró hoy no tener relación alguna con la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos.

En una entrevista publicada por el Miami Herald, el comerciante norteamericano David Duncan, que envió fusiles automáticos, cohetes antitanques y camiones militares por un va-

lor de 1.5 millones de dólares al Perú, dijo: "No soy militar ni agente de inteligencia. Soy un vendedor".

Duncan dijo que las armas fueron enviadas al Perú luego de un acuerdo efectuado con oficiales del ejército de ese país.

Señaló que las mismas fueron embarcadas en Alemania Oriental a bordo del buque danés Pia Vesta, pero que los militares pe-

—Favor pase a la página 19.



GUARDIA HERIDA. Nueva York, E.U., agosto 13. La guardia de seguridad Betty Holden es auxiliada por dos policías, al ser herida en la cara por un pistolero, quien dio muerte al jefe de la mujer e hirió a cuatro personas, en el Colegio de Brooklyn. (AP).

En Toma de Poder

Balaguer Niega Gestionar Presencia Daniel Ortega

SANTO DOMINGO, agosto 13 (UPI).— La confirmada visita del dirigente de Nicaragua, Daniel Ortega, está desatando aquí una soterrada polémica, relacionada con la toma de posesión de Joaquín Balaguer como próximo presidente dominicano a partir del sábado.

Ortega, invitado oficial del presidente saliente Salvador Jorge Blanco del gobernante Partido Revolucionario Dominicano, lle-

gará el viernes a esta nación del Caribe donde estará también presente el Secretario de Estado norteamericano George Shultz, con quien podría reunirse para dialogar sobre la situación política de Centro América, según versiones periodísticas.

Ortega es invitado oficial del gobierno del saliente presidente Salvador Jorge Blanco, del gobernante Partido Revolucionario Do-

—Favor pase a la página 19.

En Colombia

F.A. Trazará Estrategia contra el Terrorismo

BOGOTÁ, agosto 13 (UPI).— Comandantes de cada una de las divisiones del ejército y la policía en Colombia se reunirán en Bogotá con el Ministro de Defensa, general Rafael Samudio Molina, para estudiar medidas para enfrentar el terrorismo, según se informó.

"Es indispensable trazar una nueva estrategia para combatir el delito en todas sus manifestaciones, y especialmente el terrorismo y el narcotráfico, los cuales han venido tomando un peligroso auge en nuestro territorio", afirmó Samudio Molina.

Siete militares murieron

ayer al estallar una carga de dinamita colocada por subversivos del Ejército de Liberación Nacional, en un nuevo atentado realizado en cercanías del puerto petrolero de Barrancabermeja, ubicado a 260 kilómetros al nordeste de Bogotá.

Samudio Molina dijo en una entrevista con el diario El Espectador que la reunión es para "analizar y conversar estos problemas (del terrorismo) para acordar medidas que neutralicen o contrarresten esas actividades criminales".

El jueves, en el momento en que se posesionó del poder el Presidente Virgilio Barco Vargas, un grupo de

En Líbano

Chaitas Rodean Puestos de Soldados Franceses

BEIRUT, agosto 13 (UPI).— Los milicianos chaitas se apostaron hoy en torno a las posiciones de la Fuerza Interina de Paz de las Naciones Unidas en el

sur del Líbano, después de atacar 10 puestos del contingente internacional hiriendo a un soldado, dijeron fuentes de la Fuerza.

Los informantes dijeron —Favor pase a la página 13.

18 policías enfrentó durante 19 horas a 200 guerrilleros del Movimiento 19 de Abril —Favor pase a la página 54.

Alza en la Bolsa

NUEVA YORK, agosto 13 (AP).— La Bolsa avanzó hoy en un amplio frente, durante una sesión de transacciones caudatosas, impulsada en parte por bajas en las tasas de interés de los mercados financieros.

Las acciones subieron durante gran parte de la jornada, encabezadas por las acciones de primera ca-

—Favor pase a la página 29.



FUERZAS DE PAZ. Maarakeh, Líbano, agosto 13. Dos soldados franceses de las Fuerzas de Paz de la ONU controlan, desde su trinchera, los movimientos de milicianos musulmanes chaitas, que han rodeado los puestos militares por segundo día. (Reuter).